

Talleres prácticos en SANTANA... ¡Nuestro invernadero!

En este Primer Quimestre, con los estudiantes de Décimos EGB, se trabajó las técnicas básicas de un invernadero; tanto teóricas como prácticas. Ya que un invernadero es un recurso de aprendizaje de manera transversal en las asignaturas de las áreas curriculares de la Educación Básica, con el interés de que se incorpore estrategias metodológicas innovadoras, de manera que los estudiantes puedan investigar y realizar experiencias; a la vez que les permita potencializar el desarrollo



de actitudes y valores conducentes a comportamientos más comprometidos con el medio ambiente. Uno de los objetivos principales es aplicar un recurso de aprendizaje de manera transversal en las asignaturas de las áreas curriculares de la Educación Básica, desarrollando un espacio de recreación, aprendizaje y fomento de valores continuos y para la vida. Las actividades realizadas fueron diseñadas para ser trabajadas de manera interdisciplinaria en todas las áreas del conocimiento del currículo, desarrollando actividades que fortalezcan y refuercen los temas relacionados con el invernadero. A la vez aprenden haciendo, y tienen la oportunidad de adquirir mayor destreza y técnicas para mejorar su calidad de vida y su comunidad.

Esta metodología es cambiante con el tiempo, pues la misma se realizó y se realizara de forma colaborativa y participativa. Los estudiantes tienen una bitácora (diario de campo), donde anotas las actividades realizadas y sus aprendizajes. Los estudiantes fueron al invernadero al menos una vez por semana. En los momentos en los que no se accedió al mismo, entonces realizamos actividades en clase que fueron investigativas sobre técnicas, herramientas y procesos de cultivo de alimentos. Estas actividades también se registran en la bitácora. Los resultados de los aprendizajes se valoraron mediante la bitácora y las habilidades prácticas (siembra; cultivo; técnicas básicas para un invernadero; identificación de plantas; su importancia en el ecosistema, sus cuidados, sus usos, etc.).

En el Proyecto Quimestral, se integró los resultados obtenidos a preguntas y presentaciones. Espero que el próximo quimestre, estos resultados sean visibles en redes sociales o presentados a la comunidad.

Valeria Nieto
Docente

Deshonestidad académica y emociones en tiempos de COVID 19

La deshonestidad académica es un fenómeno ampliamente difundido en todos los estratos educativos a nivel mundial, tanto en países desarrollados como otros en vías de desarrollo. Su relación con la desvinculación moral y la corrupción social, así como su negativo impacto en las sociedades democráticas son elementos suficientes para, con urgencia, identificar y combatir sus potenciales causas.

Leer artículo completo:

<http://santana.edu.ec/eventos/deshonestidad-y-emociones/?preview=true>

